
Verbale del Consiglio Direttivo della Camera Penale di Roma del giorno 11 gennaio 2024 

Ïn data I i . 1.2024, previa convocazione, si è riunito presso la sede sociale, alle ore 15, il Consiglio 

Direttivo della CPR. per deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

l) Inaugurazione Anno Giudiziario dei Penalisti; 

2) Nomina Direttore Scuola di Primo Livello Biennio 2024/2025; 

3) Giustizia Riparativa; 

4) Sito CPR; 

5) Deliberazioni in ordine al versamento straordinario richiesto da UCPI; 

6) Deliberazioni a seguito dell'assemblea soci; 

7) Spese di gestione CPR; 

8) varie ed eventuali. 

Sono presenti i Consiglieri Scalise, Gai, Belcastro, Sciullo, Lo Faro, Tosi, Merluzzi, Compagna, 

Piraino e Borgogno, sopraggiunge nel corso del Direttivo il Consigliere Naccari, 

Viene incaricato della redazione del verbale il  Cesare Gai, 

Prende la parola il Consigliere Compagna che chiede venga allegato al verbale uno scritto, che risulta 

essere stato condiviso con i Consiglieri Lo Faro, Tosi e Merluzzi, con il quale viene lamentata una scarsa 

condivisione delle attività del Direttivo, si chiede venga data immediata attuazione alle delibere 

assembleari dell'Il dicembre 2023, si stigmatizzano talune iniziative che risulterebbero essere divenuta 

prerogativa esclusiva di alcuni consiglieri di maggioranza, si evidenzia lo scarso rilievo attribuito al 

lavoro delle singole commissioni, si lamenta la inesistente conduzione delle riviste, e si invitano il e il 

 a relazionare con solerzia il Direttivo circa le condizioni economiche dell'associazione 

predisponendo a breve il bilancio di esercizio. 

Tale scritto viene allegato al verbale e Compagna manifesta quindi la propria volontà di abbandonare la 

riunione non essendo in grado di deliberare su nulla. 

Interviene Gai che rappresenta come tali atteggiamenti si riducano all 'evidenza all 'intento di sottrarsi a 

qualsiasi tipo di confronto, mancano di lealtà e soprattutto appaiano scarsamente in linea con il lavoro 

d'equipe che ha infomato questo direttivo. 

Interviene il Presidente, che sottolinea la reale inconsistenza delle accuse rivolte dal Consigliere 

Compagna, che evidentemente preoccupato di perseguire scopi correlati ad una propria candidatura alla 

prossima presidenza è giunto sinanche a sfiduciare in assemblea il Direttivo di cui fa parte caldeggiando 

e presentando una mozione che è stata indubbiamente recepita ma evidentemente non adeguatamente 

compresa per la gravità dei suoi contenuti e che è stata licenziata in assemblea perché non era 

minimamente ipotizzabile contenesse una mozione di sfiducia che Compagna si è guardato bene 

dall'esplicitate compiutamente. 

Interviene Belcastro evidenziando come il Direttivo abbia lavorato bene, segnalando come sia il caso di 

mettere da parte queste iniziative poco costruttive riprendendo le attività nello spirito che le ha 

originariamente informate, fermo restando che ritiene non vi sia stata alcuna emarginazione dei 

Consiglieri di minoranza c che appare inaccettabile la condotta del Consigliere Compagna che ha 

proceduto a depositare una mozione senza informare preventivamente i componenti del Direttivo e 

quindi egli emarginandoli da una doverosa conoscenza, 



Se Compagna avesse affrontato in Direttivo il tema come sarebbe stato opportuno fare certamente il 

Direttivo come sempre avvenuto, avrebbe tenuto nella miglior considerazione le sue osservazioni, 

Compagna si determina a questo punto a non abbandonare la riunione. 

Belcastro ringrazia il Direttivo per la corona di fiori recapitata in occasione del funerale della propria 

congiunta recentemente venuta a mancare, Punto f) ODG. 

Il Presidente infonna il Direttivo che dopo defatiganti ricerche e sopralluoghi, cui ha attivamente 

partecipato, la scelta dell 'Unione sulla sede della Manifestazione inerente Pinaugurazione dell'anno 

Giudiziario dei Penalisti è caduta sul teatro Eliseo e rappresenta di aver reperito sponsor che coprirebbe 

sostanzialmente l'intera spesa che dovrebbe affrontaTe P Unione per la locazione dell 'Eliseo. 

Si apre una vivace discussione in ordine alle iniziative da intraprendete. 

Sono state reperite soluzioni alberghiere con vantaggiose convenzioni e potrebbe essere ipotizzato 

evento in chiusura del Congresso. 

Si valuterà. l'opzione migliore, che appare quella del brunch post congressuale, Gai 

verificherà la disponibilità. del CC Aniene. 

Occorrerà anche verificare quale tipo di intervento economico intenderà garantire PUCPI. 

II Presidente sta anche cercando di reperire nuovi sponsor e invita i colnponenti del Direttivo a fare 

altrettanto anche per l'impinguare le casse sociali. Merluzzi chiede venga trattato il punto 7) dell'ODG. 

Manifesta viva preoccupazione in ordine alla situazione finanziaria dell 'Associazione. 

Invita a far partire prima possibile i corsi, che servono a fare cassa, e invita il tesoriere a riferire circa i 

saldi del conto corrente del Centro Studi e della CPR, 

Il Tesoriere Sciullo Tiferisce in merito rappresentando come voce importante sarà rappresentata dal TFR 

della Segretaria Rita Maurizi, che allo stato può certamente essere onorato ma impoverii'à 

significativamente la cassa. 

Occorre quindi anche sollecitare il pagamento delle quoter 

Punto 4) DG 

Il Consigliere Lo Faro mostra alcune fatture di Salvatore Sorgente e ribadisce la necessità di l'ivedere i 

precedenti accordi, apparendo alcune voci ripetitive e fuori dai costi di mercato (ad esempio 

abbonamento zoom) giungendo anche alla revoca dell 'incarico. 

Si associano Tosi e Compagna che propongono che le attività di Sorgente vengano svolte da otto soci 

designati in assemblea certamente in grado di garantire un servizio migliore. 

Emma Tosi propone chiede di deliberare e convocare assemblea per l'incarico ad otto soci da nominare 

per la gestione della  sito e social come prevede la mozione recepita in convocazione 

dell;ultima assemblear 

Interviene Belcastro che rappresenta come certamente vadano attuate le delibere dell'assemblea in ordine 

alle mozioni recepite, che comunque critica quanto alla questione Sorgente significando come il servizio 

difficilmente potrà essere garantito attraverso l'impegno dei soci in assenza di opportuno coordinamento 

che dovrà essere necessariamente passare per il vaglio del Direttivo. 

Il Direttivo pertanto delibera di dare incarico al Presidente e al Tesoriere di rimodulare, previa verifica, 

con Sorgente la tipologia e la portata del servizio eventualmente riducendo gli importi a suo tempo 

convenuti dal Direttivo verificando la possibilità di affidare il servizio a soci in grado di garantirlo, che 

verranno nominati in esito all'assemblea che verrà a breve convocata. 

Il Presidente c il Tesoriere sono incaricati di verificare le voci inserite in fattura da Sorgente per riferirle 

in Direttivo per eliminare le spese superflue. Punto 6) ODG 

Le mozioni recepite e approvate in assemblea sono essenzialmente relative alla rivisitazione degli accordi 

con Sorgente, mozione sulla quale il Direttivo si è già espresso, al mancato rinnovo dei protocolli con il 

carcere di Regina Coeli e alle iniziative sul delicato tema della riforma ill materia di impugnazioni e 

portale telematico. 

In ordine a tale ultima questione Merluzzi tiene a sottolineare come tale mozione sia stata precisata 

 



nei suoi contenuti ritenendo di doversi adeguace alle determinazioni dell'Unione evitando iniziative 

telTitoriali che non sarebbero incisive.  

Tl Presidente rappresenta di aver già dato atto che questo è l'orientamento cui la CPR intende informare 

le proprie iniziative di protesta, comunicato peraltro ai soci con CPR News. 

 

Quanto al rinnovo del protocollo con Regina Coeli si delibera di dare attuazione alla mozione non 

rinnovando Fattuale protocollo, che Gai segnala come peraltro scaduto. 

Tosi chiede che venga deliberato che in esecuzione della mozione recepita in assemblea il direttivo si 

astenga dal sottoscrivere protocolli limitativi dei diritti e delle facoltà riconosciute dalla legge. Gai e 

Naccari replicano che in nessuna occasione sono stati sottoscritti protocolli di tal guisa e che il 

protocollo appena scaduto e adottato in via sperimentale ampliava le precedenti facoltà concesse ai 

difensori per ragioni connesse ad esigenze dell'istituto penitenziario, Allo stato peraltro non esiste 

alcuna nuova ipotesi di protocollo. 

Belcastro ritiene che l'adempimento della delibera assembleare implichi la disdetta del protocollo in 

essere e l'astensione dalla sottoscrizione di futuri protocolli limitativi di diritti e facoltà e che per 

conseguenza, essendo il protocollo da disdire naturalmente scaduto il 31,12,23, non vi sia nulla da 

deliberare, restando fermo l'impegno del Direttivo a non sottoscrivere protocolli in alcun modo limitativi. 

Il Direttivo conviene all'unanimità. 

Punto 2) ODG 

Su proposta del Presidente e il solo voto contrario di Compagna, che propone Costanza Tancredi, il 

Direttivo nomina Direttore della Scuola di Primo Livello Petra Gay, che subentra a Roberto Fiore, cui 

il Direttivo sente di manifestare vivo ringraziamento per l'attività svolta, Contattata telefonicamente, 

Petra Gay accetta con entusiasmo l'incarico. Punto 5) ODG 

Alla luce della lichiesta fomulata dall'Unione del versamento di un contributo straordinario per il 

mantenimento della sede di Via del Banco di Santo Spirito, il Direttivo, su proposta del Presidente, letto 

l'art. 6 c. 2 dello Statuto Sociale, delibera di aumentare 1a quota sociale per l'anno 2024 di euro dieci  

Per effetto di tale delibera le quote sociali pel• l'anno 2024 saranno di 110 euro per gli avvocati e di 60 

euro per i praticanti. 

Si verificherà per il successivo anno di esercizio la necessità di mantenere inalterato tale aumento di 

quota o deliberare diversamente, Punto 3) ODG 

Borgogno relazione il Direttivo sui contenuti della l'iumone tenutasi presso la Presidenza del Tribunale 

sul tema della giustizia riparativa, 

La principale criticità è rappresentata dalla mancanza di strutture deputate e strumenti attuativi. Il 

Direttivo conviene che Borgogno e Tosi continuino a seguire il tavolo di lavoro valutando la successiva 

evoluzione dei progetti riferendo in Direttivo, 

Viene deliberata l'iscrizione a socio della CPR di Stefano Mancia. 

In relazione alle richieste di cancellazione pervenute il Segretario contatterà i singoli associati per 

comprendere le ragioni di tali richieste, spesso correlate a11 5 abbandono dell'attività professionale. 

Non essendovi altro da deliberare il verbale viene chiuso alle ore 18. 

Avv. 

 

Il Segretario 

Avv. Cesare Gai 



 


